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本日の予定 

絵手紙体験例会 指導「古河絵手紙の会」八木先生含め４名の皆様 

ロータリーソング：それでこそロータリー、古河東ロータリークラブソング 
 
 
 
 
 

早いもので、今日から 9 月が

スタートしました。ロータリー

では 9 月は「基本的教育と識字

率向上月間」ですが、日本では

「ロータリーの友月間」も同じ 9

月になっております。さて今日

は、RI 特別月間としての基本的教育と識字率

向上についてお話します。識字率の向上は

1986 年以来、国際ロータリーの強調事項であ

り、ロータリー財団の７つの重点事項の中に

も入っておりますが、この運動はユネスコ協

会と連携して行っています。 

地域の識字水準がその地域の生活水準に直

結するとの観点から、「世界中で識字能力の大

切さを強調する」とか「ロータリー独自の識字

率向上プログラムを開発する」など、ロータリ

アンの意識を向上する月間です。2015 年現在

の世界の人口は、73 億 2,478 万人で、10 年後

の 2025 年には 80 億 8,341 万人に達すると予

想されています。しかし、ユネスコの推計によ

りますと、世界にはいまだ 7 億 8,100 万人の

読み書きのできない方がおられ、特に女性は

世界の非識字率人口の 2/3 を占めているとい

われています。世界 183 カ国の中で識字率

90％以上の国は 104 カ国ある一方、70％に満

たない国が 33 カ国、50％にも満たない国が 12

カ国もあります。 

識字とは、辞書で調べますと文字を読み書

きし理解できる能力のことを指します。文字

に限らずさまざまな情報の読み書きや理解力

に言及する際には、日本語ではリテラシーと

いう表現が利用されます。また、識字率とは、

一定の地域で「15 歳以上の人口に対し、日常

生活に支障なく文字の読み書きのできる人の

割合」を表します。さて、日本では統計上識字

率は 99.8％であり、残りの 0.2％は知的障害者、

言語障害者といわれておりますが、補助器具

による識字を行えば、実質は 100％と考えられ

ます。そのため日本では、識字率向上に関する

関心が極めて低いのが現状です。しかしなが

ら世界の実態を見ると、ロータリアンとして

決して無関心でおられないテーマです。読み

書きや計算能力が社会に与える恩恵は、議論

の余地がありません。識字率が低い事は真実

を知る機会を奪うことにつながり、人々を病

気や貧困という深刻かつ不幸な状況に追い込

んでしまいます。世界中で非識字者が多い一

番の理由は、教育の問題です。特に開発途上国

では、貧困のため教科書も行き渡らず、制服や

文具を買うことも学校へ通うことも出来ませ

ん。 
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社会生活を送るうえで必要な知識や技能を身

につけることが、経済の発展や平和の維持に

必要ですが、貧困や紛争などの国の情勢によ

り十分な教育を受けることができません。教

育には時間がかかり、すぐに効果がでないた

め、基本的な人権であるにもかかわらず後回

しにされています。国際ロータリーは、世界の

地域社会でテクノロジー、教員研修、職業研修

チーム、給食、廉価な教科書を提供する教育プ

ロジェクトを支援しており、地域社会が基本

的教育と識字率、教育機会における男女の差、

成人の識字教育を自力で改善できるよう、そ

の能力を高めることを目標としています。私

は、識字とは「人間が人間らしく」生きていく

ための基本的条件の一つでありその中でも最

も重視すべき要件だと思います。そして識字

率を上げることが、最終的には、ポリオ撲滅の

手助けとなると考えます。今月は、世界におけ

る識字率の問題を再認識するとともに、識字

率向上に関して、私たちロータリアンの意識

を深めたいと思います。本日は識字率向上に

ついてお話しました。 
 
 
 
 
 
 
 

ＳＡＡ(会場監督) 開会の点鐘 オーディオ担当 ソングリーダー 

 
 
 
 
 
 
 

   

古谷弘之ＳＡＡ 武澤郁夫会長 大谷祥寛会員 古谷由紀子会員 

♬ 君が代、奉仕の理想、バースデイソング 
 
 

 

米山記念奨学生 アラム カジ ファイズさん 
米山記念奨学生 グエン テイー ミー ニャンさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

月初めのお祝い 進行：山腰すい親睦活動委員 
９月生まれの方：福江眞隆会員、栗田吾郎会員 

 

 

  

 会長の時間  2023-24 年度会長  武澤郁夫  

 前回例会報告（第 2125）2023 年 9 月 5 日  

 点鐘・ロータリーソング  

 お客様の紹介  

 セレモニー  

ロータリー米山記念奨学金贈呈 
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米山奨学生 アラム・カジ・ファイズさん 米山奨学生終了ご挨拶 
古河東ロータリークラブの会長、幹事、そし

て会員の皆様、こんにちは。私はバングラデシ

ュのダッカ出身のアラム・カジ・ファイズです。

この１年半の旅路における私の経験をお話す

る機会を与えてくださり、ありがとうござい

ます。 

つい先日、私は筑波大学で農学の博士号を

取得するために必要な活動をすべて完了しま

した。在学中、私は国際ジャーナルに３件の科

学論文を発表し、１章を担当した本が出版さ

れ、５つの国際会議で発表を行い、若手プレゼ

ンテーション賞も受賞しました。また、筑波大

学理工情報生命学術院より筑波大学学長賞へ

の推薦もいただいています。 

奨学金を提供していただき、クラブ活動に

参加する機会を与えてくださったロータリー

米山記念奨学会に感謝いたします。米山奨学

生として、私は世話クラブの例会以外にも、多

くの文化行事、会議、研修旅行に参加してきま

した。私は日本文化、伝統的な日本食、日本の

自然の美しさを体験してきました。ネパール、

スリランカ、中国、インドネシア、マレーシア、

ベトナム、モンゴル、コロンビア、オランダな

ど、世界のさまざ

まな地域・さまざ

まな機関から来た

多くの学生たちと

出会いました。ロ

ータリー米山記念

奨学会は、文化交

流や意見交換を通

じたつながりを作

るための素晴らしいプラットフォームでした。

私はロータリーファミリーの一員であること

を誇りに思います。そして、社会と人類に貢献

していきたいと考えています。 

最後に、古河東ロータリークラブと会員の

皆様に感謝いたします。また、継続的にサポー

トをしていただいたカウンセラーの齊藤愛先

生と、佐谷道浩先生に特に感謝いたします。 

バングラデシュの私の家に来てください。

そして、私たちの文化、食べ物、果物、特にマ

ンゴーを体験してください。改めて皆さんに

感謝します。皆様のご多幸をお祈り申し上げ

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

親睦活動委員会 板橋孝司委員長 
８月 22 日(火)の納涼例会、無事、成功裏に挙行できました。会員の皆様のご

協力に感謝致します。 

 

 

将棋愛好会 森敏夫会長 
9 月 22 日(金)午後 6 時から喜楽飯店に於いて、将棋大会を行ないます。 

今話題は、藤井聡太７冠の 8 冠争奪戦ですが、私たちの同好会にも、現在まで

無敗の方がいらっしゃいます。会員はもとより会員以外の方の参加をお待ち致

しております。宜しくご参加願います。 

  

 委員会報告  

 セレモニー  
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ゴルフ同好会 大谷祥寛幹事 
9 月 10 日(日)佐野ゴルフクラブに於いて、第 144 回ゴルフコンペを開催致しま

す。まだまだ暑く残暑厳しいですが、体に気をつけて、楽しんでいただきたいと思

います。集合朝 8 時 40 分です。宜しくお願い致します。 

 

 

会員増強委員会 久野茂委員長 
8 月 25 日(金)ホテル山水に於いて、会員増強と各委員会合同で委員会を開催

致しました。武澤会長、福田幹事、海老沼会員選考・職業分類委員長、福江公共

イメージ委員長、柿沼会員組織委員長と私とで今後の増強策について検討を行な

いました。 

候補者リストを作成致したく皆様に御願い致します。ロータリーのパンフレッ

トもお配り致しますので、1 にも 2 にも増強を宜しく御願い致します。 

 

 

IM 実行委員会 井上学総務委員長 
本日例会終了後、第 4 分区 IM 実行委員会、第 1 回を開催致します。髙橋さ

ん、柿沼さん、福富さん、杉岡さん、森さん、小森谷さん、佐谷さん、松本さん、

須田さん、松井さん、齊藤忠さん、海老沼さん、宜しくご参加願います。 

 

 

出席状況報告 大橋みち子委員長 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

お名前(敬称略) メッセージ 

武澤郁夫会長 
佐谷道浩直前幹事 

アラムさん、米山奨学生卒業おめでとうございま
す。9 月生まれの方、おめでとうございます。齊
藤愛先生、米山カウンセラーお疲れ様でした。卓
話よろしくお願いします。 

山崎清司 PDG 
米山奨学生アラムさん、ニャンさんようこそ！！委員長報告よろしく！
楽しみにしております。 

サテン・ドール 
(須永恵子) 

８月 22 日納涼例会では、私たちサテン・ドールの未熟な演奏にお付き合
い頂きありがとうございました。又、発表の場を設けて頂きながら多額
な謝金を頂き、大変ありがとうございました。サテン・ドールメンバー
一同感謝申し上げます。 

第 2125 回例会（9/5） 第 2123 回例会（8/22）前々回 

名誉会員を除く会員数 51 名 名誉会員を除く会員数 51 名 

出席計算に用いた会員数 43 名 出席計算に用いた会員数 41 名 

出席またはMake Up 会員数 33 名 出席またはMake Up 会員数 29 名 

出席率 76.74％ 出席率 70.73％ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 スマイル報告  森敏夫委員長  

 委員会報告  
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人数 合計 累 計 目標額 達成率 

23 名 ￥64,730 ￥437,730 \2,000,000 21.89％ 

  

お名前(敬称略) メッセージ 

須永恵子 

月初めのお祝い、おめでとうございます。米山奨学生アラム カジ ファイズ

さん、ご苦労様でした。今後のご健勝をお祈り申し上げます。 

先月 29 日にパスト会長・幹事会を開催させて頂きました。当日、私事です

が、コロナ感染のため急遽佐藤孝子パスト会長にお願いすることとなり、ご

迷惑をおかけしましたことお詫び申し上げます。参加者の浄財の残り 5,730

円をニコニコに入れさせて頂きます。ありがとうございました。 

板橋孝司 

8 月 22 日の納涼パーティーでは大変お世話になりました。また、親睦委員

会メンバーの皆様、準備から後片づけまで本当にありがとうございました。

久しぶりで良いお酒を頂きました。 

古谷由紀子 
アラムさん、頑張ってください！！よろしくお願いします。昨日は雨が降っ

て大変嬉しく感謝感謝です。 

大橋みち子 

9 月生まれの皆様、誕生日おめでとうございます。アラムさん、今日が最後

の例会ですね。これからも頑張って下さいね。私事ですが、地元の仁連天満

社に狛犬を奉納させていただきました。 

坂田信夫 

桑原正信 

齊藤忠 

齊藤愛さん、卓話よろしく。米山奨学生アラム カジ ファイズさん、終了お

めでとうございます。 

大谷祥寛 

９月最初の例会、残暑もまだまだですが、今月もがんばっていきたいと思い

ます。誕生日の方々おめでとうございます。齊藤先生、卓話よろしくお願い

致します。 

柿沼利明 アラムさん、一年半ありがとうございました。またお会いしましょう。 

久野茂 
アラム君、もうすぐ卒業ですね。おめでとうございます。ご活躍を期待して

います！！ニャンさんようこそ！！ 

佐藤孝子 

小森谷久美 

小山幸子 

杉岡榮治 

米村桃 

9 月生まれのみなさま、おめでとうございます。アラムさん、ニャンさんよ

うこそ。齊藤愛先生、カウンセラーお疲れ様でした。 

齊藤愛 
アラムさん、１年半お疲れ様でした。おめでとうございます。またお会いし

ましょう！ 

須田純一 アラム様、最後になり残念です。齊藤先生、卓話楽しみにしています。 

福江眞隆 

アラムさん、本日で最終ですね。日本語もっとがんばって下さい。米山カウ

ンセラー齊藤愛さん、卓話よろしくお願いします。月初めのお祝いありがと

うございました。 

山腰すい 
9 月暑い中にもほのかにさわやかな秋風を感じます。アラムさんご挨拶お願

いします。齊藤愛さん、卓話楽しみにしております。 

 スマイル報告  森敏夫委員長  
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「委員長研修会報告」 職業奉仕委員長 齊藤愛会員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

報告事項 

1. 理事会の承認事項 

① 8 月の会計報告 

② 10 月度プログラム 

③ この指とまれ賛助協力金 

④ ８月 22 日納涼例会について決算報告 

⑤ ｢関東ド・マンナカまつり｣｢よかんべまつり｣絵手紙展予算書 

⑥ 国際奉仕委員会「モンゴルの子供達へ品物を送る」予算書 

⑦ 指名委員会設置について(委員長小森谷直前会長） 

⑧ ウクライナ支援金について 

⑨ 秋田豪雨被害者支援金について 

⑩ 松井会員への御礼について 

⑪ ガバナー公式訪問について(懇親会は不開催) 

⑫ IM 実行員会組織表について 

2. 水戸・水戸南・水戸東・水戸西 RC から拝受した週報を回覧しています。 

 幹事報告  福田幹事代理  佐谷道浩直前幹事  

 会員卓話  
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「委員長研修会報告」 職業奉仕委員長 齊藤愛会員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会員卓話  
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米山カウンセラー所感 米山カウンセラー 齊藤愛会員 

2022 年 4 月、アラム・カジ・ファイズさん

(バングラデシュ)の米山奨学生カウンセラー

に就任しました。コミュニケーションがほぼ

全て英語になるということで、ご迷惑をお掛

けしないように頑張らなければと思いました。 

アラムさんは筑波大学の農学博士課程で、

リモートセンシング技術を使った河川浸食評

価の研究をしてきました。毎年のように洪水

に見舞われ、毎年多くの農地や宅地が失われ

ていくバングラデシュにおいて、人々がどの

ようにその暮らしや農業を持続的に発展させ

ていくかにかかわる重要な研究です。また、バ

ングラデシュにとどまらず、気候変動により

これまで人類が経験してこなかったような災

害が地球規模で生じる中、世界中の農業計画

の設計に貢献しうる研究といえるでしょう。 

翻訳アプリやAIなど文明の利器の力も借り

ながら、奨学生とのコミュニケーションはほ

ぼ全て英語で行ってきました。例会等の現場

では、英語が特に流暢に話せる会員に情報伝

達やコミュニケーションを手伝ってもらいま

した。 

アラムさんには、毎月の例会のほか、各種移

動例会やパーティーへの参加（ご家族にもお

越しいただきました）、準世話クラブ訪問、母

国と大学院での研究に関する大変興味深い力

作のプレゼンテーションなどを通じて、ロー

タリーとの交流を深めていただきました。4 月

からは新しい奨

学生のニャンさ

んも加わり、月初

めの例会がより

賑やかになりま

したね。 

去る 8 月 27

日、つくば山水亭

で米山の修了式が行われましたが、1 年半はあ

っという間でした。9 月 25 日には、筑波大学

で学位授与式が行われます。アラムさんは大

変優秀な成績で無事農学の博士号を取得し、

バングラデシュに帰国される見込みです。本

当におめでとうございます。 

私としても、この 1 年半、米山カウンセラ

ーとして唯一無二の経験をさせていただきま

した。アラムさんの誠実で穏やかなお人柄に

助けられ、英語もそうですが、たくさんのこと

を学ばせていただきました。 

また、バングラデシュという国に対する親

しみがぐっと増しました。直行便も復活する

ので、ぜひバングラデシュを訪れて、アラムさ

んとご家族にお会いして、アラムさんおすす

めの美味しいマンゴーも食べたいなと思いま

す。 

アラムさんとのつながりが、日本とバング

ラデシュの新たな懸け橋となるよう願ってい

ます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 会員卓話  

準世話クラブ 岩井ロータリークラブ 訪問 須永・田口年度さよならパーティー 
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2023-24 年度 ゴードンＲ.マッキナリー 国際ロータリー(RI)会長 テーマ「世界に希望を生み出そう」 
2023-24 年度 古河東 RC 武澤郁夫会長 クラブスローガン「一期一会の出会いを大切に」  

日程  会場  内容  

第 2127 回 

9/19(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

会員卓話「委員長研修会報告」 
国際奉仕委員長 須田純一会員 
社会奉仕委員長 大谷祥寛会員 

お弁当：喜楽飯店 

第 2128 回 

9/26(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

会員卓話「委員長研修会報告」 
青少年奉仕委員長 小林好子会員 
ロータリー財団委員長 井上学会員 

お弁当：ホテル山水 

第 2129 回 

10/3(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

第 3 回理事会 例会場 11 時～ 
月初めのお祝い 10 月生まれの方 
会員卓話 
「米山月間に因んで」グエンティミーニヤンさん 

(米山奨学生カウンセラー 大橋みち子会員) 
お弁当：お食事処 静 

第 2130 回 

10/10(火)➡ 

10/7(土)･8(日) 

古河市イーエス 

中央運動公園 

古河関東ド・マンナカ祭り 
ポリオ根絶募金活動第 4 分区・古河東 RC 
絵手紙体験 古河東 RC 

第 2131 回 

10/17(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

クラブ協議会 

第 4 分区高橋采子ガバナー補佐来訪 
「ガバナー公式訪問に備えて」 

お弁当：喜楽飯店 

第 2132 回 

10/24(火) 
ホテル山水 

移動例会 
大久保博之ガバナー 公式訪問 

 

大久保博之ガバナー スローガン「まちを磨けば、あなたが輝き、世界を彩る」 

地区行事等  

10/7(土) 8(日) ポリオ根絶募金活動(第４分区) 古河関東ド・マンナカ祭り 古河市イーエス中央運動公園 

10/24(火) ガバナー公式訪問 ホテル山水 

11/4(土) 5(日) 地区大会 水戸市民会館 

11/4(土) 5(日) 古河よかんべまつり「絵手紙展」 古河公方公園(古河総合公園) 

2/3(土) 第４分区 IM ヤクルトはなももプラザ(地域交流センター) 

 

 今後の予定  

創立：1982 年(昭和 57 年 7 月 6 日)URL：http://www.kogaeast.jp 週報他、例会等の詳細情報はホームページをご覧ください。 

例会日時：火曜日(12:30～13:30) 例会場：古河商工会議所３F(古河市鴻巣 1189-4 電話:0280-48-6000 FAX:0280-48-6006) 

文責：古河東ロータリークラブ会報 IT 委員会 [ 松井・齊藤(愛)・小森谷 ] 

 

 

週報原稿送付先 

［松井実会員メールアドレス］ 

m5.matsui@nifty.com 

 

例会欠席連絡先(前日迄にご連絡ください) 

［ＳＡＡ］古谷弘之会員 電話：090-3470-4011 

［欠席連絡専用メールアドレス］kesseki.rnrk@gmail.com 
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